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   2. 總 統 府 要 聞  
˙ 接見世總回國訪問團 總統：我們 

    一起拚 發掘更多商機 共創更好未來 

   3. 外 交 部 專 欄  (一) 
˙ 外交部舉辦「2019 氣候變化及永續 

     發展研習會」 

   4. 外 交 部 專 欄  (二) 
˙ 駐南非代表處捐贈愛心物資鼓勵南非 

     年輕學子從事體育休閒   

   5. 僑 社 動 態 
˙ 非總第 25 屆第 3 次理監事會  

     吳孟宗接任總會長 

   6. 經 貿 專 欄 
˙  外交部鼓勵國內廠商踴躍參加 

     「2019 年亞銀商機說明會」 

   7. 臺 灣 醫 療 

   8. 家 庭 文 化 

各位僑胞朋友們：大家好！ 

    本人自 2017 年 9 月來南非斐京上任以來，與南非地區各

方僑界朋友建立坦誠互信的友好情誼，並獲大家支持協助推

動各項工作。個人深感南非僑胞在政治立場雖有不同，但彼

此都能相互包容尊重、和諧相處，認同臺灣的自由民主、人

權、法治等普世價值，支持我在經貿、科技、社會、文化等

各領域進步發展。 

    本人 7 月 12 日代表外交部出席非洲台灣商會聯合總會在

約堡舉行第 25 屆第 3次理監事會議，特別感謝陳總會長阡蕙

一年來帶領團隊不遺餘力配合我政府及協助本處所作努力貢

獻，並恭喜來自奈及利亞台灣商會吳會長孟宗當選為下屆總

會長，期許非總未來再創新猷，帶領非洲各地更多的成員加

入，繼續開拓非洲市場商機。 

    本人亦感謝慈濟基金會南非分會 7 月 7日在杉球恩舉行

冬令發放，將我政府援贈 4千袋白米分送予當地 2千戶居

民，把來自台灣的愛心與關懷分享給南非友人。本處將持續

積極服務僑胞，與南非各界加強交流合作，以增進臺斐實質

關係發展。 

    本人及內人很高興多次應南非多個僑團熱情邀請參加所

舉辦的各項聚會活動，7月 27 日亦邀請南非華人婦女會等婦

女社團聯誼交流，深受僑胞身處遙遠異鄉生活打拼及不忘傳

承下一代我國語言、傳統文化等精神所感動。 

    近來居民遭搶劫、殺害的事件不斷，再次提醒僑胞朋友

隨時提高警覺，以維護自身及家人的安全。 

在此祝福大家健康平安！ 

中華民國駐南非代表 周唯中 敬上 
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        蔡英文總統於 7 月 23 日接見「世界

臺灣商會聯合總會第 25 屆回國訪問暨投

資考察團」，感謝世總在世界各地用民

間力量來加強穩固臺灣的經貿外交，希

望未來跟政府一起拚，一起為臺灣企業

發掘更多商機，共同創造更好的未來。 

        總統致詞時首先感謝臺商夥伴從世

界各地回到臺灣，跟政府分享第一線的經驗，為政府施

政來貢獻心力。她昨日才剛結束「自由民主永續之

旅」，在這期間也過境美國紐約及丹佛，深刻感受到旅

外僑胞和臺商朋友對臺灣的情義相挺。除了感謝游萬豐

總會長在此次出訪同行，一起為臺灣拚外交，也要給現

場臺商夥伴肯定和鼓勵。 

        總統指出，從過去以來，臺商朋友用「一卡皮箱」

闖天下的精神，不僅在國際間創造豐碩的成果，也用經

濟撐起臺灣參與國際經貿的空間。 

        總統表示，世總更是臺灣跟國際接軌的重要推手。

像是協助臺商朋友編撰「臺商經貿投資白皮書」，給僑

居地政府，來提升臺商在當地的政經地位。另外，在今

年 5、6 月，世總也組團到瑞典和巴拉圭訪問，用民間

力量來加強穩固臺灣的經貿外交。 

        總統提到，昨日臺商夥伴拜訪了政府單位，包括現

在招商很厲害的最強歐吉桑－沈榮津部長。相信臺商朋

友對於臺灣經濟現況還有未來前景，已經有相當了解，

也看見臺灣的競爭力。 

        總統說，今日在場訪賓都是在世界

各地「走衝」，對於全球經濟情勢都有

第一手的掌握。臺商朋友一定也都認同

現在投資臺灣最「當時」，也是最好的

時機。 

        總統強調，這三年多來，我們積極

推動法規鬆綁，改善臺灣投資環境。今年提出「歡迎臺

商回臺投資行動方案」，不到半年，投資金額就突破

2,500 億元的目標，所以我們再更進一步，設立了 5,000

億元的新目標。 

        總統也指出，最近我們更推出「投資臺灣三大方

案」，提供更多優惠，讓臺商能夠安心回臺投資。前幾

天，投資金額已經突破 4,520 億元，如果有臺商一起來

投入和幫忙，相信一定能達到新目標。 

        總統也表示，對於臺商關心的課稅問題，我們制定

了「境外資金匯回管理運用及課稅條例」，這個月初已

經在立法院三讀通過。希望透過實質租稅優惠，引導臺

商朋友匯回海外資金，調整全球投資布局，促進臺灣經

濟發展。 

        最後，總統感謝臺商朋友長年以來對故鄉的疼惜和

支持。除了祝福大家行程收穫滿滿，也希望臺商朋友一

起回臺投資，跟我們一起拚。一起為臺灣企業發掘更多

商機，共同創造更好的未來。 

總統發表「自由民主永續之旅」返國談話 
        蔡英文總統於 7 月 22 日午間結束「自由民主永續

之旅」返抵國門，在桃園機場發表談話，強調臺灣有能

力幫助其他國家，也需要其他國家在國際舞台幫忙發

聲，這就是「踏實外交、互惠互助」。 

        總統致詞內容為： 

        我們歷經 12 天的時間，這一趟「自由民主永續」

之旅終於順利完成。 

        這一趟我們訪問了加勒比海友邦，包括海地、聖克

里斯多福及尼維斯、聖文森國以及聖露西亞，並且過境

了紐約和丹佛。透過實地的走訪，更深入了解友邦跟中

華民國臺灣的合作關係和情誼。 

        我們也看到，同樣是新興民主國家的友邦，他們跟

臺灣有類似的歷史經驗，我們就族群議題、民主化發展

議題，有很多經驗交換，比如政府向原住民族道歉的事

情，也得到友邦的關注。 

        我也感受到，加勒比海的友邦雖然規模都不大，經

濟規模也還在發展當中，但民主制度在這些國家中，都

落實下來。 

 

        這些友邦不僅在民主的實踐值得一提，在國際上也

積極聲援臺灣，有他們的支持，臺灣議題才能持續得到

國際的關注，我們會珍惜這樣的朋友。 

        這幾年來，我們致力於向國際傳達”Taiwan can 

Help”的印象，我們「負責任、肯貢獻」的形象已經建

立起來。國際社會都相信，臺灣是國際社會的良善力

量。我們要再次強調，臺灣有能力幫助其他國家，臺灣

也需要其他國家在國際舞台上幫我們發聲，這就是「踏

實外交、互惠互助」。 

        這一次過境美國的時間比較久，也有更多機會可以

跟美國各界人士，不論是政界、學界、智庫、還有科學

研究單位及企業界的朋友，交換想法。有人說這是關係

「升級」，但是我要說「深化」要來得更貼切。 

        走向世界是臺灣人民共同的願望，我也希望朝野政

黨、全國人民，無論你是臺灣派、中華民國派，還是中

華民國臺灣派，我們大家都可以團結起來，一起為走向

世界來努力。 

接見世總回國訪問團 總統：我們一起拚 發掘更多商機 共創更好未來 
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交流園地  讀者投書 

歡迎各位讀者給予寶貴回饋及意見 

來函請寄: southafricatlo@gmail.com 

  外交部專欄(一) 

        外交部「2019 年亞西及

非洲國際菁英領袖營」

（2019 International Elite Lead-

ership Seminar）於本（108）

年 7 月 9 日下午由常務次長

曹立傑主持結訓典禮，來自

亞西及非洲 12 國的 25 位優秀青年以分組方式進

行成果發表，分享研習心得及在臺所見所聞。 

        25 位青年菁英在為期 9 天的精彩課程及參訪

行程中，與我國青年互動熱絡，展現新世代的熱

情與活力，同時對我國外交政策、兩岸關係、環

境保護、創新科技及我在國際人道援助的貢獻有

進一步的瞭解。此外，參與的各國菁英藉參訪國

立故宮博物院、台北 101、中央研究院國家生技

園區、花蓮太魯閣國家公園、馬太鞍濕地生態園

區及玉里原民部落等行

程，也對我國政經發展現

況、豐富多元的自然生態

及歷史人文留下深刻印

象。 

        外交部為促進青年國

際交流，自 2009 年起辦理「亞西及非洲國際菁

英領袖營」，邀請國際青年菁英來臺與我國優秀

青年一同研習，增進對我國的認識及友誼，並培

養新世代外交人才。 

        為增進國人對「聯合

國永續發展目標」的瞭

解，同時提升我國參與氣

候外交與永續發展事務工

作人員對相關國際發展趨

勢的認知，外交部委請「台灣永續能源研究基金

會」於 7 月 23 日至 24 日在外交及國際事務學院

舉辦「2019 氣候變化及永續發展研習會」，邀集

國內產、官、學、研各界共計百餘位人士交流互

動。 

        外交部政務次長謝武樵於開幕式致詞表示，

為配合聯合國推動永續發展，我國已研訂永續發

展目標，其中以「建立多元夥伴關係，協力促進

永續願景」的核心目標，做為建立達成永續發展

及建立深化夥伴關係的途徑。外交部做為該目標

主政機關之一，也配合推動友善環境科技移轉以

減少對環境的汙染、進行醫療合作計畫、提供邦

交國及部分開發中國家學生臺灣獎學金及推動對

外技術合作等國際援助

與合作工作項目。 

        謝次長指出，盼藉

由舉辦此次研習會，邀

集各界參與推動永續發

展與因應氣候變遷共聚一堂分享現況，並藉由推

動永續發展工作，尋求與國際社會合作，讓國內

各界關心永續發展與氣候變遷人士，能瞭解當前

國際發展趨勢，進而提供相關建言，也為年底參

與「聯合國氣候變化綱要公約」（United Nations 

Framework Convention on Climate Change, 

UNFCCC）締約方大會累積正面動能。 

        為期二日的研習活動除將由行政院政務委員

唐鳳及立法委員林靜儀進行專題演講外，也將以

氣候變遷與醫療、教育及青年面向為主軸，邀集

各界專業人士座談，分享推動永續發展與國際合

作的經驗。 

外 交 部 舉 辦 「 2 0 1 9 氣 候 變 化 及 永 續 發 展 研 習 會 」 

外 交 部 「 2 0 1 9 年 亞 西 及 非 洲 國 際 菁 英 領 袖 營 」 圓 滿 落 幕 
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  外交部專欄(二) 

        為積極推動「新南向政策」，由外交部與行政院

農業委員會合辦的「2019 年農業青年大使『新南向』

交流計畫」，經初審及複審兩階段甄選作業，已遴選

出 30 名我國優秀的農業青年大使，並依據其專業背

景、實務經驗及研習目標通盤考量組成兩團（各團

15 名），將由兩部會共同率團於 8 月中旬及下旬分別

出訪「新南向政策」目標國家泰國及印度。本計畫錄

取名單已公布在外交部「農業青年大使專區」

（goo.gl/vavHkL）及該計畫活動官方網站（http://

agamb.mofa.gov.tw/）。 

        本年交流計畫自 5 月開放報名以來，廣獲全臺各

縣市農業相關領域的青年朋友熱烈響應，6 月間通過

初審的合格人選在個人簡報及評審委員問答中均展現

豐富的農業專業知識、實務經驗及赴「新南向」國家

參訪的研習熱情。經過激烈競爭選拔出爐的 30 名農

業青年大使，其專業背景涵蓋農業經濟、有機栽種、

食農推廣、蔬果園藝、畜產及水產養殖、蜂蜜及精油

提煉及動、植物疾病防治醫學等領域，其中除相關專

業科系大學及碩、博士生外，尚包括百大青農、農青

聯誼會會員、新住民第二代、通諳泰語及未來規劃前

往新南向目標國家發展的我國農業青年，亦不乏具備

豐富實務與國際交流經驗及任職於著名農林漁牧公司

者，獲錄取者各有所長，均為一時之選。 

        本年將安排農業青年大使實地考察印度及泰國農

業經濟發展現況與商機，瞭解當地農產市場運作及產

銷型態，參訪當地臺商從事農業相關產業且具營運績

效的工廠或農場，並將與當地產、官、學界人士交

流，以增進我農業新世代對新南向國家的瞭解，提升

我國與相關國家實質的農業合作關係。外交部及農委

會將於農業青年大使出訪前安排行前講習，協助農青

大使們深入瞭解出訪國國情及文化、新南向政策內容

及我國與各該國家農業交流合作成果，亦將規劃安排

參訪國內農業改良場等。 

        為積極加強推動「新南向政策」，提升我國與新

南向目標國家雙邊人才交流及合作，外交部與農委會

於前（106）年首度合辦「農業青年大使『新南向』

交流計畫」，甄選具農林漁牧專長的農業青年大使出

訪印尼及菲律賓，上（107）年出訪越南及馬來西

亞，廣獲好評。本年持續辦理第 3 屆農業青年大使，

相信將在既有良好基礎上，擴大及深化我國農業新世

代青年與國際接軌的平臺及能量。 

        為幫助南非偏鄉

學子從事正當休閒活

動與發展體育專長，

駐南非周代表唯中經

國會議員兼非營利組

織 SM Legacy Sports 

Foundation 主席 Mr. 

Solly Malatsi 安排，於 2019 年 7 月 8 日代表臺灣政

府，在林波波省首府 Polokwane 市捐贈 50 雙足球鞋

及 50 個足球給當地 5 個足球社團。M 議員、前南非

國家女子足球隊明星球員 Ms. Noko Malou、受贈學子

及當地媒體約 70 餘人到場見證觀禮。 

        周代表在捐贈典禮致詞時表示，教育為國家之

本，亦是國家培育下一代之關鍵，鼓勵年輕學子在課

業上努力學習、在足球運動上努力練習，注重身心健

全發展。本處盼藉本次捐贈，響應 M 議員所創非營

利組織 SM Legacy 

Sport Foundation 慈善

之舉，以捐贈足球鞋

等物資鼓勵低收入學

子從事正當體育休閒

活動、遠離毒品誘

惑，同時精進學業。

並盼藉此傳遞來自臺灣的愛心，拉近兩國人民距離，

加強我與南非民間之友誼。 M 議員除再次感謝臺灣

政府捐贈，並盼未來加強與臺灣交流互動。 

        前南非國家女子足球隊明星球員 Ms. Noko Malou

應邀出席致詞，以當地語言鼓勵現場學子精進學業、

發展體育專長。 

        周代表、M 議員及 M 足球員於典禮後與青年學

子合影留念，場面溫馨。 

「 2 01 9 年農業 青 年大 使『新 南向 』 交流計畫 」  錄取名 單 揭曉 

駐南非代表處捐贈愛心物資鼓勵南非年輕學子從事體育休閒   
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 僑社動態  

南非大約堡區急難救助協會  

屢助僑民度難關 

        旅居南非僑民在駐南非代表處協

助推動下，2017 年 7 月成立大約堡區

僑界急難救助協會，2 年來共幫助境

內、境外僑民急難救助事件共 11 件，深獲僑民

肯定。 

        上述緊急事件包括有台灣民眾旅遊肯亞不幸

遭遇河馬攻擊，造成 1 死 1 傷，協會配合駐南非

代表處及僑委會派駐南非的僑務組官員提供協

助；旅居美國台僑到南非參加會議，離境時因護

照問題遭海關扣留，經協會四處奔走協商，延後

一天登機返回美國等事件。 

        駐南非副代表賀忠義致詞時以「三心二意」

讚美協會會員急公好義的精神。 

        他說：「三心是指信心、放心與向心，二意

是指善意與留意。」 

        賀忠義表示，急難救助

協會可以為旅外國人在政府

的照顧之外提供服務，讓人

有信心；相同協會已在各地

成立，讓人放心；僑界相互

合作產生向心力。 

        他指出，協會在事件當事人最脆弱無助時，

提供亮光與溫暖，讓人感動與感謝。 

        會議中同時舉辦安全講座與健康講座。與會

近 60 名僑民就南非治安不佳一事，紛紛發言分

享經驗。 

        會中同時舉行新會長選舉與新舊任會長交接

儀式。現任會長馮德滿感謝僑民同心協力，有錢

出錢、有力出力，彼此互助；新會長鄭愛堡則表

示希望僑界繼續給予急難救助協會鼓勵，優秀團

隊將持續堅持守望相助精神，並期待更多新會員

加入陣容。 

        非洲臺灣商會聯合總會第

25 屆第 3 次理監事聯席會議 12

日、13 日在約堡舉行，駐南非代

表周唯中夫婦、僑務組組長賴金

城、經濟組組長梁佳聿等人應邀

出席。僑委會處長汪樹華、世界

臺灣商會聯合總會監事長許世

憑、世界臺灣商會聯合總會名譽總會長吳松柏、

約堡公共安全局局長孫耀亨，南非商工總會會長

Mtho Xulu，以及來自奈及利亞、史瓦帝尼、納米

比亞、南非各地等共約兩百名會員代表及來賓出

席。 

        12 日下午先行舉行非洲僑青會議及各項預備

會議，理監事及僑青反應良好、踴躍發言，並獲

得很多的共識及決議，同時鼓勵僑青們多參與臺

商會活動，促進交流及合作商機。 

        13 日上午舉行開幕典禮，由總會長陳阡蕙主

持，並感謝一年來團隊的努力及共同耕耘的成

果。周唯中表示，非總在歷任會

長帶領下，成長茁壯，已成各大

洲商會表率，期許非總未來再創

新猷。接著大會放映委員長吳新

興的期許與祝褔影片，隨後汪樹

華也代表委員長推崇非洲臺商對

國家的貢獻，以及感謝臺商對僑

委會一直以來的支持與協助，也期許非洲臺商深

化各項經貿契機，踴躍投資臺灣。  

        大會經過上午的討論提案及各分會、各工作

委員會報告後，於下午舉行第 26 屆改選，選出

來自奈及利亞的會長吳孟宗為新任總會長，總會

監事長則來自南部非洲臺灣同鄉會會長江正國，

副總會長分別為各分會會長張清淵、王國揚、林

金洲擔任，顯示 26 屆非總幹部分佈非洲各地，

很具代表性。汪樹華並代表委員長頒發現任總會

長及監事長賀狀及卸任感謝狀。 

非 總 第 2 5 屆 第 3 次 理 監 事 會  吳 孟 宗 接 任 總 會 長 

(轉載自中央社報導) 
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        為協助我國廠商爭取「亞洲開發銀行」（以下簡

稱「亞銀」）各項援助計畫商機，財政部、中央銀

行、外交部、行政院公共工程委員會、經濟部國際貿

易局、中國輸出入銀行及中華民國對外貿易發展協會

(下稱外貿協會)，訂於本（108）年 8 月 7 日假臺北國

際會議中心(臺北市信義路 5 段 1 號)101CD 會議室，

共同舉辦「2019 年亞銀商機說明會」，歡迎國內廠商

踴躍報名參加。 

        亞銀為多邊國際開發援助機構。依據亞銀公布的

資料，其 2018 年釋出物資採購、公共工程等商機高

達 125.5 億美元，顧問諮詢採購金額高達 6.96 億美

元。我國新南向政策目標國家均為亞銀會員國，參與

該行採購可布局拓展新南向市場，具有龐大的潛在商

機。 

        商機說明會除邀請亞銀採購專家來臺主講亞銀採

購政策與作業程序，以及現階段與未來可能釋出商

機。另為鏈結我國交通及能源等 2 個優勢產業，特別

邀請亞銀在相關領域的專家來臺擔任講座，分別講授   

「新南向國家基礎建設商機介紹」，及「東南亞島國

及太平洋島國能源發展商機介紹」，以協助我國廠商

深入瞭解商機情形。座談會並規劃亞銀採購專家、首

席交通專家及資深能源專家，與廠商一對一洽談。我

國廠商可利用與亞銀專家面對面洽談的機會，傳遞企

業形象，並建立聯繫管道，有助於未來掌握商機資訊

及提升競爭力。 

        本商機說明會全程免費，並備有同步中文口譯，

名額有限。歡迎有意瞭解或爭取亞銀商機的我國廠商

踴躍至外貿協會官網辦理線上報名，報名截止日期為

本年 7 月 30 日或額滿為止。為免向隅，請儘早報

名！ 

「2019 年亞銀商機說明會」報名網址如下： 

https://events.taiwantrade.com/ADBseminar 

外交部聯絡人：薦任科員柯智文 聯絡電話： 02-2348-

2544 

財政部聯絡人：科長陳怡臻 聯絡電話： 02-2322-8352 

總統：為世界做出貢獻 Taiwan Can Help 
        蔡英文總統 7 月 25 日出席「2019 亞洲生技大會」

開幕典禮時說明，臺灣醫療能量和創新力廣受國際肯

定，我們也積極與國際交流合作，傳達”Taiwan Can 

Help”的聲音，為世界做出貢獻。 

        總統致詞時，首先歡迎全球各地的生技業者來到臺

灣，共同參加這次的亞洲生技大會，這也是臺灣首次舉

辦這個大會。總統也特別感謝「全球 BIO 生技協會」及

「台灣生物產業協會」共同舉辦活動，讓全世界的朋友

看見臺灣生技醫療的能量和創新的能力。 

        總統指出，臺灣的醫療在過去就受到國際上的肯定

和矚目，我們也積極地與國際交流合作，並且主動到各

地友邦協助當地醫療，為世界做出貢獻，傳達”Taiwan 

Can Help”的聲音。我們相信，醫療產業技術的進步，

不僅延續人類的生命，更可以推動經濟的發展。 

        總統提到，今年的活動主題為「生物科技帶動下一

波亞洲經濟」 (Biotech as the Next Growth Engine for 

Asia)，「5 加 2 產業創新計畫」裡的生技醫療產業，也

是以這個目標為設定。 

        總統進一步說明，過去 3 年，我們用「連結在地、

連結國際、連結未來」為三大主軸，並且在人才延攬、

法規調整、資金募集等面向，來完善產業生態系，要將

臺灣打造成「亞太生醫研發產業重鎮」。目前在臺北、 

 

新竹、高雄等地區，都已經成立了生技醫藥特色聚落。 

        總統指出，我們的生醫產業在 2018 年有非常亮眼

的表現，不僅營業額跟投資案，都有超過 5%的成長，

上市櫃公司的合併營收，年增率也有 11%。目前生醫產

業的市值也來到了 8,904 億元，「我們有信心，未來生

醫產業也能夠成為下一個兆元產業」。 

        總統說，這樣的成長也為我們帶來許多優質的工作

機會。今年到現在，我們已經針對 5 加 2 產業發展舉辦

了 3 場徵才博覽會，吸引許多商家來共同參與。除了設

置產業聚落，政府也積極投入創新研發領域，在許多國

際生醫大型會展上，我們也有非常亮眼的表現，例如電

子聽診器、智慧手術眼鏡、肺活量穿戴裝置等，都曾獲

得國際獎項的肯定。 

        總統進一步說明，全球前 200 大的醫院臺灣就占了

14 家，排名是世界第 3、亞洲第 1。我們每年都會執行

數百件臨床試驗，除了支持本土的新藥開發，也會和跨

國大廠合作臨床試驗，不僅和世界尖端醫學研究同步，

更帶動國際廠商在臺灣的投資。 

        最後，總統說，相信在未來，我們豐沛的生技醫療

研發能量，再加上半導體和軟硬體製造服務優勢，一定

能夠為世界做出貢獻，並且在這一波的浪潮中，爭取到

商機，帶動生醫產業發展，讓我們大家繼續一起加油。 

外 交 部 鼓 勵 國 內 廠 商 踴 躍 參 加 「 2 0 1 9 年 亞 銀 商 機 說 明 會」 
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        陳建仁副總統於 7 月

23 日出席「衛生福利部部

慶及頒發衛生福利專業獎

章暨表揚模範公務人員典

禮」，肯定衛福部近年來

各項政策的付出與成果，

期勉衛福部同仁許給全世

界的人類，臺灣生物醫藥

的進步，帶給全世界更美好、更健康的未來。 

        副總統致詞時首先表示，今天以回娘家的心情

來衛生福利部，如同稍早幾位前輩所言，衛福部在

一個人從受孕開始，到最後安老階段都照顧到，而

且照顧得鉅細靡遺，相當不容易。 

        副總統說，各個署包括疾病管制署、中央健康

保險署、國民健康署、食品藥物管理署和社會及家

庭署等，都表現得相當傑出外，我們的醫院及照顧

機構都做得相當有勁。這也是總統的政見，建構一

個完整的社會安全體系是相當重要。一個完整的社

會安全體系，需要照顧每一個人民身心靈的健康、

平安和喜樂，所以所有的照顧是要全人的、全家

的，而且是全程的照顧。 

        副總統感謝衛生福利部長陳時中在整合體系上

的卓越領導，還有各個署長、相關主管及所有同仁

的努力，沒有他們，臺灣的人民就很難得到一個很

好的健康及幸福，「謝謝你們，有你們真好」。 

        副總統指出，臺灣在整個醫療社福照顧上，很

多是世界第一名的。我們的長照是一個新的開始，

最近他接觸到德國及日本來的長照專家，他們都說

臺灣的長照跟德國、日本不相上下，是以社區為基

礎的一個長照的推動，而且政府有決心，在經費、

整個體制的推動及人力的規劃上，都是相當的好，

希望長照有一天能夠跟健保一樣，受到民眾很高的

期許。 

        在觀光醫療的部分，副總統提到，現在從外國

來臺的觀光客，並沒有因為 2016 年以後減少，反

而還在增加。這些增加的觀光

客當中有一個很重要的部分，

去年有 41 萬人到臺灣來做健

康檢查，或者做醫療照顧，表

示臺灣的醫療照顧及健康促

進，確實在整個東亞地區都是

屬於翹楚，所以大家都希望來

臺得到最好的健康照顧。 

        副總統表示，政府的「新南向政策」，也有衛

福部在推動新南向醫衛旗艦計畫。他感謝衛福部帶

領所有醫療團隊，組成國家隊到新南向國家，讓大

家看到醫衛怎樣跟產業結合在一起，相當的重要。 

        副總統說，在未來生醫產業發展方面，這一個

區塊我們曾經受到一些動盪，所以使臺灣的生醫產

業受到一些影響，但是在「5 加 2 產業創新計畫」

的推動下，生醫產業就是總統政見裡 5 加 2 產業很

重要的一塊，他感謝大家的努力，當時在盤點有

38 項包括行政措施、立法修法的部分，都一一完

成，真的相當不容易。所以我們不只是給臺灣人民

一個美好的未來，及身心靈的健康、平安、喜樂，

更重要的，也許給全世界的人類，都因為臺灣生物

醫藥的進步，而帶給全世界更美好、更健康的未

來。 

        副總統表示，今天是衛生福利部的部慶，除祝

福衛福部生日快樂外，也恭喜所有得到「衛生福利

專業獎章」的得獎人，感謝他們使臺灣的衛福工作

都能推動得很順利，並恭喜所有的模範公務人員，

因為他們的默默耕耘，謙卑踏實地走每一步，所以

我們才能做出一個很好的成績，他們就是公務員的

典範。 

        最後，副總統祝福與會貴賓身心靈健康、平安

喜樂、家庭美滿，「讓我們許給全臺灣所有的人

民，甚至全世界的人，在他的健康及衛生福利上，

都能因為臺灣而更加進步。」隨後，並親頒獎座及

與所有受獎人合影。 

出席衛福部部慶 副總統：因為臺灣生物醫藥 

的進步，帶給全世界更美好、更健康的未來 
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外交部「NGO 名人開講」系列活動 

第四場「朱宗慶打擊樂團」朱宗慶 

老師—以文化藝術和世界交朋友 

地點：外交部 5 樓大禮堂  

           (地址:臺北市中正區凱達格蘭大道 2 號) 

主講人: 「朱宗慶打擊樂團」朱宗慶老師 

報名網址： https://docs.google.com/forms/

d/1sqsZR3x1ix-Wp0SA9phamGtLHYjl6gf7QnqoO-

B3zFQ/edit (席位有限，額滿為止) 

***參加活動可登錄公務人員終身學習時數*** 

        朱宗慶老師畢業於國立臺灣藝術專科學校

（現國立臺灣藝術大學）音樂科，曾赴奧地利國

立維也納音樂院深造。1982 年獲打擊樂演奏家文

憑，為第一個獲得該項文憑之華人。1986 年 1 月

成立臺灣第一支專業的打擊樂團。1991 年創辦朱

宗慶打擊樂教學系統，自基礎教育來推廣打擊

樂，並自 1999 年起，每年舉辦「TIPSC 台北國際 

 

打擊樂夏令營」，

提供國內學習打擊

樂的年輕學子一個

多元豐富的學習管

道。 

       爲了讓更多

NGO 團體瞭解朱老

師如何善用文化藝

術軟實力推廣音樂

與國際參與，外交

部特邀請「朱宗慶

打擊樂團」朱宗慶

老師來部演講，朱老師將以「文化藝術和世界交

朋友」為題，分享渠多年來如何運用文化與藝術

向國際社會行銷臺灣，進而彰顯我國文化軟實力

之經驗與成果。內容精彩可期，現場另備有精美

茶點，歡迎 NGO 夥伴踴躍報名參加。 

        陳建仁副總

統於 7 月 19 日

接見「幸福家庭

促進會 2020 年聯

合國 60 國論

壇」籌委會委員，感謝他們的努力，積極促成

「聯合國 60 國論壇」的舉辦，讓所有人都能深

切感受到臺灣的美好，也期盼未來有更多國際交

流合作的機會，讓全世界看見臺灣。 

        副總統致詞時表示，非常高興能在總統府跟

籌委會委員們見面，他要感謝委員們的努力，積

極促成「聯合國 60 國論壇」的舉辦，並具體實

踐源自餐桌文化五價值如何帶來和平、繁榮、團

結、友誼與幸福，也感謝他們對於保護和提升臺

灣的國際形象不遺餘力，讓所有人都能深切感受

到臺灣的美好。 

        副總統說，「國際幸福家庭聯盟」積極宣導

和推動臺灣的「家庭餐桌文化」，透過傳遞「家

庭餐桌文化」

的價值，克服

因社會變遷所

帶給家庭的嚴

峻挑戰，實在

是相當令人感佩。 

        副總統指出，透過餐桌文化五價值（Talk、

Accept、Bless、Listen、Enjoy）的理念推動，也就

是透過對話(T)、接納(A)、祝福(B)、傾聽(L)，或

是共融(E)等過程，維繫家庭感情與解決社會問

題，並實現「世界一家」的願景，倡導世界和

平，建構國際永續合作夥伴關係，提升臺灣在

「國際化」的競爭力。 

        副總統強調，「家庭餐桌文化」代表著團

結，肯定家人，積極的祝福，傾聽、愛、享受彼

此的陪伴，這也正是構成強健的家庭、社區及社

會的基石，並感謝委員們努力在國際上推動這樣

良善的文化。 

接見幸福家庭促進會聯合國 60 國論壇籌委會委員 副總統盼讓全世界看見臺灣 


